

Fecha: 04-08-2024

Medio: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Tipo: Noticia general

Título: Queremos luz, queremos luz": vecinos protestaron en las calles porque aún no vuelve la electricidad

Pág.: 3

Cm2: 721,3

VPE: \$ 5.359.490

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
Sin Datos
Sin Datos
 No Definida

Habitantes de San Felipe protestaron en la esquina de Tacna con Maipú, en esa ciudad.

Corte del suministro provocó que habitantes de algunos edificios tengan que hacer turnos para cargar el celular.

NICOLÁS VILLAGRA

“Queremos luz”, decía el cartel que la noche de este sábado sostenía en la calle una vecina de la Población Santa Rosa, en San Felipe. Era una más de las personas que en Tacna con Maipú exigían el retorno de la electricidad, que se cortó con el viento y con la lluvia que azotaron la zona a partir del jueves. Con pitos, con cornetas y con golpes de carcerolas y de pailas, protestaban por la demora en la recuperación del servicio. “Los vecinos están muy molestos. Todavía quedan algunos protestando”, dijo a la una de la madrugada de este domingo la presidenta de la junta de vecinos de esa población, María Angélica Vergara. La protesta había comenzado a las 20 horas del sábado.

“Más de 36 horas sin luz, Chilquinta no aparece”, decía otro cartel. “Nuestra primera planta como asimismo los estudios sufrieron el corte de energía, lo que nos ha obligado a tener que trabajar con equipos de emergencia hasta este minuto”, dijo Julio Hardoy, director de Preludio Radio de San Felipe, cerca de las 22 horas de este sábado. Las protestas se extendieron por San Rafael, San Esteban y El Almendral. “De las 25 mil personas que teníamos sin luz en la Provincia de San Felipe, hoy día tenemos del orden de las 15 mil, o sea son cifras muy abultadas para el tiempo que ha pasado y con toda la condicionante que eso significa: problemas muy serios respecto del abastecimiento del comercio, de los domicilios, etcétera. La gente está muy indignada”, contó.

En la Villa Olímpica, de Ñuñoa, en Santiago, la gente también salió a la calle a protestar. La cita fue a las 20 horas en Carlos Dittborn con Obispo Orrego. “Necesitamos respuesta de ENEL! Estamos en Villa Olímpica, en donde tenemos 42 blocks sin electricidad desde hace más de 30 horas, situación similar se vive en otros puntos de Ñuñoa, en donde nuestras vecinas y vecinos se han visto perjudicados, en una comuna donde tenemos una gran cantidad de personas mayores, electrodependientes y familias que están perdiendo sus alimentos a causa de la tardía respuesta en la reposición del suministro eléctrico por parte de ENEL”, escribió en X la alcaldesa de Ñuñoa, Emilia Ríos.

En Panguipulli, en la Región de Los Ríos, vecinos salieron a protestar, al ritmo de “queremos luz, queremos luz”.

Petróleo

“Los vecinos se comenzaron a quejar por el gasto en petróleo para hacer funcionar el grupo electrógeno”, contó Paula Saleh, administradora de la comunidad del edificio María Graham, de Recoleta, en la Región Metropolitana. La tarde del sábado, el edificio llevaba 40 horas sin luz, a causa del último temporal. Este edificio tiene 16 pisos y en él viven 235 personas.



Manifestaciones en San Felipe, Santiago y Panguipulli

“Queremos luz, queremos luz”: vecinos protestaron en las calles porque aún no vuelve la electricidad

La administradora dijo que el lugar contaba con un generador eléctrico, por lo que se ha mantenido activo uno de los dos ascensores, el que deben usar personas de menor movilidad. Junto con esto, se mantiene con energía la conserjería, donde se han instalado varias extensiones para que los vecinos del edificio “puedan, al menos, cargar sus celulares y mantenerse conectados”, explicó Saleh.

Los mismos vecinos comenzaron a alegar, pues el combustible que se usa para que funcione el generador saldrá de sus mismos bolsillos.

Los condominios Rotonda Atenas y Las Condesas I, de la comuna de Las Condes, sufrieron algo parecido. Ambos son administrados por Boris Jerez, quien dijo que “cuando se corta la luz para los edificios es muy fácil llevar la situación, porque estamos preparados para la contingencia, pero también está el caso de los edificios que no cuentan con esos equipos y es más complicado”.

El condominio Rotonda Atenas, en el que viven 85 familias, cuenta con un generador de electricidad para estos casos. Gracias a esto sus habitantes no quedan sin agua, pues este generador la bombea hacia los departamentos y entrega luz en ciertos sectores del edificio, como en los pasillos, los dos ascensores y en la conserjería.

“Nosotros tenemos un protocolo para que todos los vecinos puedan cargar sus equipos, porque hoy en día son indispensables. Entonces los vecinos bajan a la conserjería y ahí se conectan, les hacemos un espacio y les ponemos una mesa para que puedan estar ahí”, comenta Jerez.



En la tienda “Big fish” sufren por la mortandad de alevines.

El condominio Las Condes no tiene generador, por lo que las 160 familias que viven en ese lugar quedaron sin luz por más de 24 horas y a pesar de que el administrador dijo que ya cuenta con suministro eléctrico, el problema de este edificio es otro: el suministro de agua.

Según la empresa Aguas Andinas, hay más de 43.000 clientes sin agua potable. En este caso, comenta Jerez, los vecinos del mismo condominio se organizaron y pidieron a la Municipalidad de Las Condes que les entregaran un estanque de agua para poder abastecerse.

Según Jerez, la obtención del agua por parte de la municipalidad fue expedita. “No hay cantidad de agua por persona, esta es ilimitada y si se gasta podemos pedir uno nuevo”, explicó.

Peces

Ante este corte de suministros no sólo se han visto afectados los condominios, sino también los comercios. Así como les pasó a la tienda “Big fish”, de Ñuñoa, especializada en la venta de peces y de acuarios.

Rafael Valenzuela, el dueño, hizo cálculos y dijo que ha perdido más de 700.000 pesos, tanto en peces, alimento, combustible y un generador que debió comprar, ya que su tienda se encuentra sin luz desde las 01:30 del viernes.

El problema del corte de luz en esta tienda tiene que ver, claramente, con los peces, comenta Valenzuela. Ellos necesitan temperatura y oxígeno, sobre todo las incubadoras con peces recién nacidos. “Si tu al pez cría le quitas diez minutos de aire, se muere y de esos ya hemos perdido aproximadamente 1.500”.

El alimento de estos peces, que se considera alimento vivo, también necesita oxigenación, por lo que, al no tener electricidad, también murió.

La solución fue comprar un generador, para que así no se sigan muriendo tanto los peces como las plantas, aunque este generador también se debe apagar durante un tiempo. Si no, se sobrecalienta.

Coffee Cultura es otro de los locales que se ha visto afectados por la falta de luz y agua. Esta cafetería ubicada en Maipú debió vender y ofrecer promociones para no perder sus pasteles, pues sin refrigeración les era imposible mantenerlos.